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CÂMARA MUNICIPAL DA SERRA 

ESTADO DO ESPIRITO SANTO 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

ATA DA VIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, PRIMEIRO SEMESTRE, 

DO TERCEIRO ANO LEGISLATIVO, NO SEGUNDO BIÊNIO (2023/2024), DA 

DÉCIMA NONA LEGISLATURA (2021/2024), DA MUNICIPALIDADE NA 

CÂMARA MUNICIPAL DA SERRA, QUE SE REALIZOU NA SEGUNDA-FEIRA, 

DIA OITO, MÊS DE MAIO, ANO DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS DEZESSEIS 

HORAS (08/05/2023, 16h).  

 

MESA DIRETORA/VEREADORES: 

Presidente:  Saulo Mariano Rodrigues Neves Júnior – PATRIOTA;  

1º Vice-Presidente: Gilmar Dadalto – PSDB; 

2ª Vice-Presidente: Cléber Lima Pereira – PDT; 

1ª Secretária: Elcimara Rangel Loureiro Alicio – PP; 

2º Secretário: Adriano Vasconcelos Rego – PSB. 

 

Aos oito dias do mês de maio, ano dois mil e vinte e três, no Palácio “Judith 

Leão Castello Ribeiro”, Sala das Sessões “Flodoaldo Borges Miguel”, Rua 

Major Pissarra, 245, nesta cidade, Estado do Espírito Santo. O Senhor Saulo 

Mariano Rodrigues Neves Júnior, Presidente, reuniu-se em Sessão Ordinária, 

no Primeiro Semestre do Terceiro Ano Legislativo, Biênio dois mil e vinte e 

três, dois mil e vinte e quatro (2023/2024), Segunda Parte da Décima Nona 

Legislatura (2021/2024) da Municipalidade na Câmara Municipal da Serra. 

Registraram-se assinadas as presenças dos Nobres Senhores Vereadores: 
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Adriano Vasconcelos Rego, PSB; Alexisandro Pessimilio Bulhões, PMN; 

Anderson Soares Muniz, PODEMOS;  Cleber Lima Pereira, PDT; Darcy Lopes 

Costa Júnior, PATRIOTA; Elcimara Rangel Loureiro Alicio, PP; Ericson Teixeira 

Duarte, REDE; Gilmar Dadalto, PSDB; Igor Elson Bromonschenkel de Almeida, 

PL; Jefferson Fernandes Silva, PL; José Artur Oliveira Costa, SOLIDARIEDADE; 

Marlon Fred Oliveira Matos, PSDB; Paulo Sérgio Ferreira de Souza, PDT; 

Raphaela Maria de Oliveira Moraes Vasques, REDE; Rodrigo Ferreira Correa, 

REPUBLICANOS; Rodrigo Márcio Caldeira, PSDB; Rurdiney da Silva, PSB; Saulo 

Mariano Rodrigues Neves Júnior, PATRIOTA; Sérgio Anacleto Peixoto Costa, 

PROS; Valteilton de Freitas Valim, PP; Wellington Batista Ghisolfe, PSC; Wilian 

Silvaroli, PDT e William Fernando Miranda, PL. O assentamento às 

assinaturas registradas encontra-se no Livro de Registro das Frequências dos 

Parlamentares, Número um (N.º 1), Biênio dois mil e vinte e três, dois mil e 

vinte e quatro (2023/2024), da Décima Nona Legislatura, dois mil e vinte e 

um, dois mil e vinte e quatro (2021/2024). Formou-se a Mesa Diretora. 

Instalaram-se os trabalhos. Ato contínuo, por força do Artigo Nº 177, do 

Regimento Interno desta Câmara Municipal (Resolução N.º 278/2020), que 

dispõe sobre a obrigatoriedade à execução dos Hinos Nacional, do Estado do 

Espírito Santo ou do Município da Serra, nas Sessões Plenárias da Câmara 

Municipal da Serra. Nesse sentido, neste dia entoou-se o Hino da Serra. Logo 

após, a Primeira-Secretária procedeu à leitura bíblica em Salmos, capítulo 

quarenta e um, versículo um. Ato contínuo, houve deliberação da Ata da 

Sessão Ordinária do dia três de abril do presente ano. Não houve discussão, 

foi à votação. Ata aprovada por teze votos favoráveis, advindos dos 

Vereadores Darcy Júnior, Dr. William Miranda, Elcimara Loureiro, Gilmar 

Dadalto, Igor Elson, Jefinho do Balneário, Paulinho do Churrasquinho, prof. 

Alex Bulhões, Prof. Rurdiney, Raphaela Moraes, Sergio Peixoto, Wellington 

Alemão, Wilian da Elétrica. Ato contínuo, fez uso da Tribuna Livre o Sr. 
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Guilherme Ribeiro de Souza Lima, o qual tratou sobre o tema “Orçamento 

Participativo”. PEQUENO EXPEDIENTE/MATÉRIAS PROTOCOLADAS NA 

CASA, Consoante Art. 190 e Art. 191, da Resolução N.º 278/2020 (Regimento 

Interno). Sobre a Mesa constaram as seguintes Matérias, as quais, neste ato 

LIDAS, posteriormente foram encaminhadas com a anuência da Primeira-

Secretária da Mesa Diretora aos devidos Doutos, às Comissões Permanentes 

e à Procuradoria-Geral deste Órgão Legislativo que, durante o prazo 

Regimental, as apreciam, emitem seus Pareceres, a fim de deliberá-las ao 

Plenário. Ato contínuo, a Primeira-Secretária solicitou inclusão do VOTO DE 

PESAR N.º 13/2023: voto de pesar em decorrência do falecimento da Sra. 

Noemia Westphal Miranda. Autoria do Vereador Sergio Peixoto; e VOTO DE 

CONGRATULAÇÃO N.º 3/2023: requer voto de congratulação para as 

seguintes pessoas: 1. Luiz Henrique Ribeiro Fernandes 2. Felipe Loubach 

Fernandes 3. Talita Campos Santana 4. Cristiane Olimpio de Oliveira Nunes 5. 

Flavio Perovano Silva 6. Marcos Antonio da Silva 7. Joao Duarte Fernandes 8. 

Maqxileide Rodrigues 9. Leonel de Souza Santos 10. Josimar de Oliveira Silva 

11. Janilson Portela da Silva 12. Mikaella Rodrigues do Amaral. Autoria do 

Vereador Dr. William Miranda. REQUERIMENTO DE REGIME DE URGÊNCIA 

ESPECIAL AO PROJETO DE LEI N.º 162/2023: Projeto de Lei nº 162/2023 

anexo a Mensagem nº 41/2023 - “Dispõe sobre o reajuste salarial para os 

servidores do Município da Serra ocupantes de cargos e empregos públicos 

da Administração Direta e Autárquica, extensivo aos proventos de 

aposentadoria e pensões e dá outras providências”. Autoria do Executivo 

Municipal. EMENDA N° 21 /2023: Acrescenta o Art. 3º e renumera os artigos 

seguintes ao Projeto de Lei nº 162/2023. Autoria da Mesa Diretora. 

Conforme é regimental, não houve discussão, foi à votação. Regime 

aprovado por dezoito votos favoráveis advindos dos Vereadores: Adriano 

Galinhão, Cleber Serrinha, Darcy Júnior, Dr. William Miranda, Elcimara 



Página 4 de 13 

 

Loureiro, Ericson Duarte, Igor Elson, Paulinho do Churrasquinho, Prof. Alex 

Bulhões, Prof. Artur Costa, Prof. Rurdiney, Raphaela Moraes, Rodrigo Caçulo, 

Rodrigo Caldeira (nominal), Sergio Peixoto, Teilton Valim, Wellington 

Alemão, Wilian da Elétrica. PROJETO DE LEI N° 315 /2022: dispõe sobre a 

obrigatoriedade de colocação de caixas receptoras para coleta de 

medicamentos vencidos ou não utilizados nas farmácias, drogarias e 

estabelecimentos congêneres do município e da outras providências. Autoria 

do Vereador Igor Elson. PROJETO DE LEI Nº. 06/2023: fica instituída a frente 

parlamentar da direita conservadora no âmbito da Câmara Municipal da 

Serra. Autoria dos vereadores Prof. Artur; Darcy Júnior; Igor Elson. 

REQUERIMENTO Nº. 03/2023: Requerer a Vossa Exa. o envio do presente ao 

chefe do Poder Executivo na forma legal e regimental em vigor para solicitar 

A abertura da ala infantil do Hospital Municipal Materno Infantil Dra. Maria 

da Glória Merçon Vieira Cardoso - Serra.  Autoria do vereador Anderson 

Muniz. GRANDE EXPEDIENTE/ORADORES INSCRITOS. Consoante Art. 192, 

Art. 240 e Art. 245, do Regimento Interno, inscreveram-se para o 

pronunciamento os vereadores: Igor Elson, Gilmar Dadalto, Prof. Rurdiney, 

Wellington Alemão, Rodrigo Caçulo, Paulinho do Churrasquinho, Sergio 

Peixoto e Adriano Galinhão (declinou). No PRIMEIRO PRONUNCIAMENTO, o 

Vereador Igor Elson saudou os parlamentares presentes e o público que 

assistiu à sessão através das redes sociais e os presentes na galeria. O 

parlamentar informou que recebeu diversas ligações e informou que está 

fiscalizando e investigando algumas escolas abandonadas pela gestão, disse 

que a GCM está fazendo seu trabalho e até o que não podem fazer, a rota de 

patrulhamento. Relatou que mais de cinquenta por cento da população 

entende a importância da vigilância armada nas escolas para que se evitem 

atentados, e assim falou que recebeu uma denúncia da escola Neusa Maria 

Peyneau em Jacaraípe, a qual há quatro dias não tem porteiro, um contrato 
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que não tem porteiro reserva. Em seguida, exibiu um vídeo em que mostra 

que a escola não tem porteiro. Mencionou que irá mostrar nas próximas 

sessões que existem outras escolas na mesma situação. Relatou que os pais 

dos alunos estão alternando e ficando na porta da escola, assim fazendo a 

segurança e pediu ao prefeito que cobre do fiscal do contrato. Questionou 

que é preciso vigilância armada, mas que não há nem porteiro. Finalizou 

exibindo um documento em que uma diretora pedia que fosse providenciado 

um porteiro e que está tomando as devidas providencias como fiscal, 

vereador e eleito pelo povo. No SEGUNDO PRONUNCIAMENTO, o Vereador 

Gilmar Dadalto saudou os parlamentares presentes e o público que assistiu à 

sessão através das redes sociais e os presentes na galeria. O parlamentar 

iniciou falando sobre o aniversário do prefeito e desejou felicidades. 

Mencionou sobre a festa que ocorreu em Jardim Tropical no sábado, o Serra 

Cidadã e falou que os moradores do bairro ficaram muito feliz com o evento 

e agradeceu a todas as pessoas que estavam presentes trabalhando no 

evento, como o prefeito, o secretário de serviços, entre outros. O 

parlamentar expressou estar feliz com a gestão e fez questão de dizer que 

sempre estará ao lado do prefeito Sergio Vidigal e que irá caminhar 

juntamente com o prefeito, mesmo que não seja candidato na próxima 

eleição. Em APARTE, o vereador Cléber Serrinha parabenizou o vereador 

Gilmar e falou que sua humildade e caráter dizem tudo para a cidade da 

Serra. De volta à fala, o vereador agradeceu ao Sr. Stefano, que sempre está 

na comunidade executando serviços e que, junto com o Nivaldo, tem feito 

uma boa parceria. Parabenizou o Sr. Mazinho Lacerda que trabalhou por 

semanas para que o evento acontecesse, e assim agradeceu a diversas 

pessoas que contribuíram para que o evento acontecesse. Em seguida, 

agradeceu ao Sr. Guilherme e disse que se o seu mandato encerrasse hoje 

ele teria deixado um grande legado na cidade. O parlamentar expôs que no 
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dia do evento foi assinada uma ordem de serviço que irá beneficiar o bairro 

Jardim Tropical com a troca da iluminação pública do bairro. Finalizou 

informando que houve também a assinatura de termo de licitação da 

construção da escola Dinorah Pereira Barcelos, o custo desta obra será de 

quinze milhões e reais. No TERCEIRO PRONUNCIAMENTO, o Vereador 

professor Rurdiney saudou os parlamentares presentes, o público que 

assistiu à sessão através das redes sociais, bem como os presentes na galeria. 

O vereador iniciou falando sobre o piso nacional do magistério, pois ele, 

como professor, sempre será o defensor para que o piso nacional seja pago. 

Informou que a comissão de educação esteve reunida e que foi pauta o 

cumprimento do piso nacional da educação pelo município. O parlamentar 

cumprimentou a todos os líderes comunitários, parabenizou o Sr. Guilherme 

que momentos antes esteve na tribuna falando sobre a importante 

ferramenta de gestão que é o orçamento participativo e que é nas 

comunidades que de fato surgem as demandas dos moradores, e que quem 

está no dia a dia acompanhando o desenvolvimento das comunidades são os 

líderes das comunidades. Esclareceu o motivo de estar usando uma gravata 

amarela, e disse que é pela campanha do maio amarelo, quando são feitas 

campanhas de conscientização aos motoristas para que façam a escolha 

certa no trânsito, pois é uma maneira de chamar a atenção da sociedade 

para o alto número de acidentes de trânsito em todo o mundo. O 

parlamentar destacou que é necessário pensar em ações em que se possa 

melhorar a segurança no trânsito, pois essas ações salvam vidas. Expôs sua 

indignação e nota de repúdio, pois quando um representante eleito pelo 

povo é parado em uma blitz e se recusa a fazer o bafômetro, isso é uma 

vergonha e precisa ser apurado. Externou sua alegria pelo prefeito Sergio 

Vidigal por ter sancionado a lei 5.745, que institui a política municipal de 

cooperativismo, e agradeceu aos vereadores que votaram favoravelmente à 
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sua proposição, e que hoje o município tem uma política municipal de 

cooperativismo, que hoje o cooperativismo representa 5.5% do PIB capixaba. 

O parlamentar finalizou mais uma vez falando sobre o valor do piso salarial 

do magistério e concluiu dizendo que entende que é preciso alterar os 

valores da tabela vigente do plano de carreira e vencimentos do quadro do 

magistério público municipal, a fim de cumprir o piso para todos os 

profissionais do magistério da educação municipal e não apenas para um 

pequeno grupo. NO QUARTO PRONUNCIAMENTO, o Vereador Wellington 

Alemão saudou os parlamentares presentes e o público que assistiu à sessão 

por meio das redes sociais e os presentes na galeria. O parlamentar 

cumprimentou todos os líderes comunitários pelo seu dia, parabenizou o Sr. 

Oswaldino, que estava ali, presente pelo seu trabalho desenvolvido em prol 

do servidor público. Em APARTE, o vereador Prof. Rurdiney frisou que o 

prefeito Sérgio Vidigal tem valorizado os servidores e que hoje será votado 

aqui na casa de leis um reajuste para os servidores. De volta à fala, o 

parlamentar falou da oportunidade que teve de participar no bairro São 

Lourenço de um torneio de futebol society e falou da importância do esporte 

para a inclusão social. Parabenizou o prefeito pelo seu aniversário, e cobrou 

a abertura do pronto-socorro do Hospital Jayme Santos Neves, para que as 

UPAs do município não fiquem tão lotadas. O parlamentar parabenizou o 

vereador Prof. Rurdiney pelo projeto do cooperativismo e falou que teve a 

oportunidade de acompanhar a cooperativa.  Relatou que houve 

reclamações novamente contra a Cesan e a Ambiental Serra e disse que 

essas empresas estão sendo uma vergonha para o município, com água suja 

e falta de água. Pediu que Cesan tome uma providência. Expôs sua tristeza 

com a fala de um vereador que disse que as escolas estavam abandonadas, e 

reiterou que abandonada as escolas ficaram na época da pandemia, pois 

ficaram sucateadas. Disse que fez visitas com o ex-secretário Alessandro 
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Bermudes e verificou que as escolas estavam danificadas e que naquela 

época era para terem feito benfeitorias para que se quando voltassem as 

aulas estivesse tudo de acordo. Informou que o prefeito está mudando as 

empresas para melhorar a escala de 12h por 36h, para que se tenha 

segurança nas escolas. Em APARTE, o vereador Cleber Serrinha disse que 

pode ver que em algumas escolas há porteiro sim, disse que em frente à sua 

casa há um CMEI e que lá também tem porteiro; disse que o prefeito está 

acertando, informou que ele propôs para a comissão o treinamento dos 

porteiros. De volta à fala, o parlamentar concluiu que a Serra possui 144 

escolas e que fica triste pois parece que o vereador ficou rodando só para 

achar a única que está sem porteiro, mas ele tem certeza que o prefeito está 

procurando fazer o melhor para a cidade. No QUINTO PRONUNCIAMENTO, o 

Vereador Rodrigo Caçulo saudou os Edis e o público que assistiu à sessão. 

Falou que nunca utilizou arma de fogo e não enxerga que com o uso de 

armas de fogo irá acabar com a violência nas escolas. Citou que conscientizar 

a população é a melhor solução. Ressaltou a importância de uso de armas de 

fogo somente para servidores que trabalham na área da segurança pública. 

Expôs que o uso de armas de fogo para o civil comum só traz tragédias. Em 

APARTE, a Vereadora Raphaela Moraes corroborou com a fala do Vereador 

Pronunciante. A Vereadora citou que a segurança pública nas escolas vai 

muito além de colocar alguém armado nas escolas, é preciso haver um 

debate amplo para que a Serra possa chegar a uma conclusão do que é 

preciso ser feito, mas não necessariamente colocar pessoas armadas dentro 

das escolas irá sanar com os problemas da falta de segurança. Em APARTE, o 

Vereador Paulinho do Churrasquinho disse que o Prefeito da Serra está 

desempenhando um papel de suma importância com investimentos 

importantes para trazer a segurança não somente para os alunos, mas para 

todas as pessoas que trabalham dentro das escolas do município da Serra. 
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Em APARTE, o Vereador Adriano Galinhão questionou quem falou que o 

Prefeito da Serra não tem investido na segurança pública nas escolas. 

Afirmou que nas escolas que visitou tem visto vários mecanismos de 

segurança. Por fim, o Vereador Pronunciante citou que esteve reunido com 

empresário da cidade da Serra, dono do supermercado Rede show, e tem 

visto o trabalho realizado por ele e o quanto tem ajudado  e contribuído para 

o desenvolvimento da cidade da Serra como um todo, disse ainda que muitos 

empresários compram grandes áreas na cidade e não constroem e nem 

ajudam para o crescimento com investimentos para a cidade da Serra. 

ENCERRADO O PRAZO REGIMENTAL, ficam para a próxima sessão os 

Vereadores: Paulinho do Churrasquinho, Sergio Peixoto e Adriano Galinhão. 

ORDEM DO DIA/MATÉRIAS À DELIBERAÇÃO. Conforme os Artigos: 193 e 196 

do Regimento Interno. Matérias liberadas ao Plenário conforme Proposições. 

Antes, porém, feita a chamada, responderam a ela todos os Senhores 

Vereadores que assinaram o Livro próprio de Frequências, Biênio 2023/2024, 

Nº 01, e permaneceram presentes. EMENDA N.º 21/2023: acrescenta o Art. 

3º e renumera os artigos seguintes ao projeto de lei nº 162/2023. Autoria da 

Mesa Diretora. Não houve discussão, foi à votação. Emenda aprovada por 

vinte e um votos favoráveis advindos dos Vereadores: Adriano Galinhão, 

Anderson Muniz, Cleber Serrinha, Darcy Júnior, Dr. William Miranda, 

Elcimara Loureiro, Ericson Duarte, Gilmar Dadalto, Igor Elson, Jefinho do 

Balneário, Paulinho do Churrasquinho, Prof. Alex Bulhões, Prof. Artur Costa, 

Prof. Rurdiney, Raphaela Moraes, Rodrigo Caçulo, Rodrigo Caldeira 

(nominal), Sergio Peixoto, Teilton Valim, Wellington Alemão, Wilian da 

Elétrica. PROJETO DE LEI N.º 162/2023: anexo à Mensagem nº 41/2023 - 

“Dispõe sobre o reajuste salarial para os servidores do Município da Serra 

ocupantes de cargos e empregos públicos da Administração Direta e 

Autárquica, extensivo aos proventos de aposentadoria e pensões e dá outras 
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providências”. Autoria do Executivo Municipal. Não houve discussão, foi à 

votação com Emenda ulteriormente aprovada. Projeto (com Emenda) 

aprovado por vinte e um votos favoráveis, advindos dos Vereadores: Adriano 

Galinhão, Anderson Muniz, Cleber Serrinha, Darcy Júnior, Dr. William 

Miranda, Elcimara Loureiro, Ericson Duarte, Gilmar Dadalto, Igor Elson, 

Jefinho do Balneário, Paulinho do Churrasquinho, Prof. Alex Bulhões, Prof. 

Artur Costa, Prof. Rurdiney, Raphaela Moraes, Rodrigo Caçulo, Rodrigo 

Caldeira (nominal), Sergio Peixoto, Teilton Valim, Wellington Alemão, Wilian 

da Elétrica. Em seguida, o Presidente Saulinho da Academia parabenizou o 

Executivo pela iniciativa da proposição e disse que o PL do magistério estava 

na pauta para votação, no entanto a presidência e os vereadores entendem 

que tal matéria demanda mais discussão, junto à categoria e ao Executivo. 

PROJETO DE LEI Nº. 410/2021: Declara de Utilidade Pública a Associação 

Beneficente Oficina de Gente e dá outras providências.  Autoria do Vereador 

Igor Elson. Não houve discussão, foi à votação. Projeto aprovado por vinte 

votos favoráveis, advindos dos Vereadores: Adriano Galinhão, Cleber 

Serrinha, Darcy Júnior, Dr. William Miranda, Elcimara Loureiro, Ericson 

Duarte, Gilmar Dadalto, Igor Elson, Jefinho do Balneário, Paulinho do 

Churrasquinho, Prof. Alex Bulhões, Prof. Artur Costa, Prof. Rurdiney, 

Raphaela Moraes, Rodrigo Caçulo, Rodrigo Caldeira (nominal), Sergio 

Peixoto, Teilton Valim, Wellington Alemão, Wilian da Elétrica. PROJETO DE 

LEI Nº. 241/2022: Dispõe sobre o direito da mulher de ter acompanhamento 

nas consultas e exames, inclusive ginecológicos, nos estabelecimentos 

públicos e privados de saúde, no âmbito do município da Serra e dá outras 

providências.  Autoria do vereador Igor Elson. Foi à discussão, em que o 

proponente disse que a matéria preza sobre o direito da mulher para que 

seja acompanhada em consultas e se evitem casos de abuso. Por isso, disse 

ser muito importante tal proposição. Em discussão, a Vereadora Raphaela 



Página 11 de 13 

 

Moraes disse se preocupar com a matéria, pois muitas mulheres são vítimas 

de coação na própria casa. Por isso, tal lei poderia causar que o marido 

obrigasse a mulher a ser acompanhada por ele, bem como casos de pais com 

filhas que não são virgens, esbarrando na individualidade de cada pessoa 

(mulher) imersa em uma sociedade machista e patriarcal. Disse que a 

matéria deve ser muito bem regulamentada para que a mulher assim 

proceda caso seja de sua livre e espontânea vontade. De volta à discussão, o 

proponente disse que a matéria não obriga, nem impõe, mas dispõe sobre o 

direito da mulher e foi sugerida por uma comissão de mulheres. Em 

discussão, a Vereadora Elcimara Loureiro corroborou a fala da Vereadora 

Raphaela Moraes, e disse que o protocolo de atendimento do SUS já permite 

tal acompanhamento na saúde pública. Foi à votação. Projeto rejeitado por 

doze votos desfavoráveis advindos dos Vereadores: Adriano Galinhão, Dr. 

William Miranda, Elcimara Loureiro, Ericson Duarte, Gilmar Dadalto, Jefinho 

do Balneário, Paulinho do Churrasquinho, Prof. Alex Bulhões, Raphaela 

Moraes, Rodrigo Caçulo, Sergio Peixoto, Wilian da Elétrica. Votaram 

favoravelmente à matéria os Vereadores: Cleber Serrinha, Darcy Júnior, Igor 

Elson e Prof. Artur Costa. Abstiveram-se os Vereadores: Prof. Rurdiney, 

Rodrigo Caldeira (nominal) e Wellington Alemão. Em Justificativa de voto, a 

Vereadora Raphaela Moraes disse ter votado desfavoravelmente, pois as 

mulheres que se sentem desconfortáveis ou coagidas têm o direito de levar o 

acompanhante a consultas, mas não são obrigadas a isso, pois lutaram para 

chegar à própria autonomia. Por isso, nenhuma mulher ou grupo de 

mulheres a procurou em seu gabinete para fazer defesa de tal projeto ou 

dizer que havia necessidade dessa matéria. As mulheres já têm o direito de 

comparecerem às consultas, sozinhas ou acompanhadas por quem quiserem, 

não sendo objeto de tornar uma obrigação em que os homens acham que 

têm o direito de acompanharem as mulheres. Deu como exemplo a  
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laqueadura que deve ser uma opção ou escolha da mulher. Entende que o 

vereador proponente teve bom intuito, mas não vê como uma forma de 

resolver o problema. Em Justificativa de Voto, o Vereador Igor Elson 

agradeceu aos vereadores que votaram favoravelmente à matéria, disse que 

a Vereadora não leu o prefácio da matéria, pois a população não conhece o 

protocolo do SUS. Entende quem votou desfavoravelmente. Em Justificativa 

de Voto, o Vereador Adriano Galinhão disse ter votado contra a matéria por 

fere o direito da mulher. Parabenizou as vereadoras e as mulheres da Serra. 

PROJETO DE LEI 22/2023: dispõe sobre a instituição a Semana Municipal de 

Ciência, Tecnologia E Inovação no Município de Serra e dá outras 

providências.  Autoria do vereador Rodrigo Caldeira. Não houve discussão, 

foi à votação. Projeto aprovado por dezenove votos favoráveis, advindos dos 

Vereadores: Adriano Galinhão, Anderson Muniz, Cleber Serrinha, Darcy 

Júnior, Dr. William Miranda, Elcimara Loureiro, Ericson Duarte, Gilmar 

Dadalto, Igor Elson, Paulinho do Churrasquinho, Prof. Alex Bulhões, Prof. 

Artur Costa, Prof. Rurdiney, Raphaela Moraes, Rodrigo Caçulo, Rodrigo 

Caldeira (nominal), Sergio Peixoto, Wellington Alemão, Wilian da Elétrica. 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº. 15/2022: "Cria a Frente Parlamentar de 

Segurança Alimentar e Nutricional".  Autoria da vereadora Elcimara Loureiro. 

Não houve discussão, foi à votação. Projeto aprovado por dezessete votos 

favoráveis advindos dos Vereadores: Adriano Galinhão, Anderson Muniz, 

Cleber Serrinha, Darcy Júnior, Dr. William Miranda, Elcimara Loureiro, Gilmar 

Dadalto, Paulinho do Churrasquinho, Prof. Alex Bulhões, Prof. Artur Costa, 

Prof. Rurdiney, Raphaela Moraes, Rodrigo Caçulo, Rodrigo Caldeira 

(nominal), Sergio Peixoto, Wellington Alemão, Wilian da Elétrica. Absteve-se 

o Vereador Igor Elson. Não havendo nada mais a tratar, consoante Art. 198 

do Regimento Interno, encerrou-se esta Sessão, a próxima será regimental. 

Acordada a fidelidade desta lavratura, procedida pelo Núcleo de Taquigrafia, 
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encaminhe-se à deliberação Plenária em Sessão Ordinária. Aprovada, após 

citada deliberação, inserir-se-á nos Anais desta Egrégia Casa, assinada pelos 

Senhores: Presidente, Primeira-Secretária da Mesa Diretora, bem como por 

este Taquígrafo Parlamentar. Palácio “Judith Leão Castello Ribeiro”. Sala das 

Sessões “Flodoaldo Borges Miguel”. Em segunda-feira, dia oito, mês de maio, 

ano dois mil e vinte e três.  
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